



一般社団法人鹿児島県
労働者福祉協議会理事長
下町 和三

新年あけましておめでと
うございます。2021年
が、皆様にとつて素晴らしい
年になることを祈念します。
かねてから、労働者福祉協

が様々な困難を抱えて、とてもつらい思いをしていました。とりわけ社会的弱者ほど深刻な打撃を受け、格差や社会の分断がより拡大しつつあります。脆弱なセーフティネットを多様で重層的なものに強靭化して、貧困や格差を是正していくかねばなりません。

ナウイルスのパンデミックで、社会は激変しました。人間の本質である人と人とのつながりや社会生活が制限され、いろんな催しも延期や縮小、中止となりました。コロナ禍によつて、経済・社会・くらしは甚だ影響を受け、多くの人たち

「人と人のつながりが大切にされる社会」に

講会の取組にご協力いたただ
きありがとうございます。

後の経済・社会・くらしへ
変革する年になります。た
だ確認すべきは「経済成長
は人間の幸せのためにあ
り、手段であつて目的では
ない」ということです。コ
ロナ禍を克服する社会は、
経済一辺倒ではない「貧困
や社会的排除がなく、人と
人のつながりが大切にさ
れ、平和で安心して働きく
らせる持続可能な社会」で
あるはずです。

第722号

〔発行所〕

(一社)鹿児島県労働者福祉協議会
〒890-0064
鹿児島市鴨池新町5-7-6F
☎099-254-3832

〔発行人〕
下町 和三

〔印 刷〕
本新聞開発センター

〔編 集〕

生協連
福協だより
毎月15日に更新!!

集う仲間や連帯する方々と
共同して運動を進めます。
本年もどうぞよろしくお願
い申し上げます。

また、2021年3月11日は、東日本大震災から10年の節目を迎えます。激甚な災害が各地でも発生しています。被災地の皆さんとつながり、想いを共有していきましょう。

県労福協は「安心・共生の福祉社会」を実現するため、県・各地域労福協へ

| | | |
|------|-------|----|
| 副理事長 | 森田周 | 和三 |
| 常務理事 | 片野田尚剛 | |
| 理事 | 高瀬留道夫 | |
| 事 | 喜納滿 | 一 |
| 務 | 斎之平 | 和 |
| 理 | 和伸 | 三 |
| 事 | 健兒 | |
| 務 | 洋 | |
| 理 | 下津貫 | |

鎌倉、権力が貴族から武士に移り始めた頃、承久の乱を起した後鳥羽院の子順徳院の歌であり百人一首100番目の歌である。少子高齢化が進み将来の社会保障に希望が見いだせない子供たちの世代に追い打ちをかけるようなコロナで落ち込んだ景気対策のための巨額の借金。「あなたは自分の親よりも豊かになれる自信がありますか?」との問い合わせだけの人が「イエス」と答えられるだろうか?こんな世にした世代として申し訳ないと思うべきか、自分たちは精一杯生きてきた結果だとして新しい世代は自分たちで未来を切り開いていけと思うべきか。忘年会も初詣もない年末年始の休みは、時間が有り余る。お年玉にごちそうを待ちわびた昔の正月を偲ぶばかりではなく、鉄腕アトムの世界に憧れたようになるとピューターとロボットを使いこなし豊かな未来を創り上げる後の世代に期待したり夢としたい。

「働くことを軸とする安心社会」

鹿児島の実現



連合鹿児島
会長
下町 和三

新年あけましておめでとうございます。日頃の連合電気株式会社の運

動へのご理解・ご支援に深く感謝申し上げます。

ルスの感染拡大で、「人が集まり、意見を交わし、アピールしていく」という、労働運動のありように変革を求められました。今年は、労働運動に限らず、社会のあらゆる面で、新しい対話や行動様式が定着していくことでしょう。

一方、働く場面では、コロナ禍で多くの人が休業や離職、解雇を余儀なくされ、1年近くを経た今でも雇用状況は前年水準に戻っていないません。とりわけ、非正規雇用や女性、学生、若者が



九州労働金庫
鹿児島県本部
本部長
森田 周一

新年のごあいさつ

ダ一平等や多様性の尊重を進め、雇用形態間や地域間の格差を是正し「働くことを軸とする安心社会」鹿児島の実現へ、皆様とともに運動を進めます。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

2021年、皆様のますのご活躍をご祈念申しあげます。

厳しい状況にあります。今年は、社会・経済・働き方が大きく変わった年になりますが、それを支えているのは労働者であり、生活者であることは間違いないません。

謹んで新春のお慶びを申
し上げます。

九州労働金庫
鹿児島県本部
本部長
森田 周一

さまの温かいご理解とご支援で、「働く人の毎日を応援する協同組織金融機関」として着実な歩みが出来ています。

新型コロナウイルス感染拡大の中で世界的にも経済は停滞し、勤労者の雇用が不安定化し収入は減少し、消費が落ち込むなど厳しい状況が続いています。

労働金庫も会員の機関会議や学習会が延期され、感染拡大防止のため職場訪問を控えたこともあり、融資の推進に大きな影響がありました。

会員や顧客の皆さまに労働金庫が選ばれ続けるために、会員や組合員とのつながりを持つことがいかに大事かとあらためて痛感しました。

2021年も「つながる！ ろうきん」をスローガンに『「働く人』とつながる！ 「地域社会」とつながる！ 「未来」へつながる！』もつとも身近な金融機関として良質な金融サービスを提供し続けます。

具体的には、「生活設計・防衛・改善」を目的とした



こくみん共済 coop
<全労済>
鹿児島推進本部
本部長
榮留 道夫

みんなでたすけあい
豊かで安心できる
社会づくり

よる自然災害により、大きな被害が発生しました。改めてお悔やみとお見舞い申し上げます。

鹿児島県においても、特に台風10号等による被災受付は約2千件で12月末現在、審査完了率約8割、約4億3千万円の共済金をお支払いたしました。

明けましておめでとうございます。日頃から、私どもの運動・事業に対し、ご協力を賜つていてることに厚くお礼申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染拡大により、こまでの日常生活が一変し経済が大きく後退した年でありました。

また、「令和2年7月豪雨」や「台風10号」などに

然災害や感染症の増大など取り巻く環境は厳しい状況にあります。が、共済制度やサービスの更なる充実、社会課題解決に向けた取り組みなどを通じて、私たちでできる「誰一人取り残さない社会」の実現をめざします。

この1年の皆様のご多幸を祈念し、新年のご挨拶といたします。

A black and white portrait of a middle-aged man with glasses, wearing a dark suit and tie. He is looking directly at the camera with a slight smile. To the right of the portrait, there is Japanese text and a small logo.

よる自然災害により、大きな被害が発生しました。改めてお悔やみとお見舞い申し上げます。

鹿児島県においても、特に台風10号等による被災受付は約2千件で12月末現在、審査完了率約8割、約4億3千万円の共済金をお支払いたしました。

さて、本年も組合員の皆さんや職員の安心・安全を第一に、感染症対策の徹底を図りながら推進活動を開してまいります。

昨年8月の本部総会において、「SDGs行動宣言」を採択しました。格差や貧困の拡大、未曾有の自然災害や感染症の増大など、取り巻く環境は厳しい状況にありますが、共済制度やサービスの更なる充実、社会課題解決に向けた取り組みなどを通じて、私たちでできる「誰一人取り残さない社会」の実現をめざします。

この1年の皆様のご多幸を祈念し、新年のご挨拶といたします。

ごあいさつ



鹿児島県生活協同組合
連合会
会長理事
松園 孝夫



謹んで新年のお慶び申し上げます。旧年中は、生協の活動や事業にひとかたならぬご支援を賜りましたこと深く感謝申し上げます。

2020年は新型コロナウイルスの感染拡大により、「自肃」「自助」の名のもと生協組員の暮らしは大きく変化せざるをえませんでした。そのことは組合員の様々な取り組みを中止せざるを得ない状況があり、各

開発目標) の基本理念である「誰一人取り残さない社会」をめざし安全で安心して暮らし続けられる地域社会づくりに応えられるよう奮闘してまいります。

生協だけではできないことでので、引き続きご指導、支援をよろしくお願ひ申し上げます。本年が皆さまにとりまして、良い年となりますようご祈念申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。皆様のご健勝・ご多幸を心からお祈り申し上げます。

新型コロナの感染拡大は高齢者に深刻な影響をもたらしています。一人ひとりの感染症予防の取り組みと公衆衛生や医療体制の充実が求められます。

菅内閣が誕生しました。「自助」を強調していますが、格差社会にあって努力して社会保障なし」を基調にし講演会や非正規労働者の厚生年金への加入促進、医療介護等の充実を求める要望書の知事と市長への提出など取り組んでいます。

県退連は「平和なく

赤字を理由に年金給付を抑制する仕組みを強化し、介護や医療制度の自己負担増を進めています。これは高齢者だけでなく、若者の将来設計をも不安定にします。

これからも会員の交流を深め、誰もが安心できる福祉社会をめざして頑張ってまいります。

本年もよろしくお願ひ申し上げます。

生協の事業も大きく影響を受けた1年でした。現在もまだ続いています。このようない未曽有の困難さの中で、協同組合の本質である「協同すること」をさらに進め、SDGs(持続可能な開発目標)の基本理念である「誰一人取り残さない社会」をめざし安全で安心して暮らし続けられる地域社会づくりに応えられるよう奮闘してまいります。

誰もが安心の社会を

整つていらない家庭や厳しい年金暮らしの高齢者に「公助」の施策を提供するのが政治の役割だと思います。



鹿児島県退職者
団体連合
会長
二牟礼 正博

特別金利

つかえるうきん
みんなのうきん

九州うきん

**教育ローン
キャンペー**

【キャンペーン期間】
2020年10月1日(火)
▶2021年4月30日(金)

※本キャンペーンは、予告なしに期間を変更または延長する場合がございます。

九州うきんの教育ローンは選べる2タイプ!
さらに、ご融資金利は安心の保証料込み!

受験費用/入学費用/授業料
/教材費・仕送り・寮費・生活費/海外留学関係費用/他金融機関からの借換費用
(カード型は借換費用のみのご利用はできません)

お使いみち

証書貸付型

うきんの金利は安心の保証料込み!

| | | | |
|------|------|---|------|
| 変動金利 | 1.9% | 年 | 2.6% |
| 固定金利 | 2.3% | 年 | 3.0% |

ご融資金額: 2,000万円以内 (1万円以上1万円単位)
ご融資期間: 20年以内※
※カードローンのご利用期間は在学期間を限度とし、最長7年内

カード型

うきんの金利は安心の保証料込み!

| | | | |
|------|------|---|------|
| 変動金利 | 1.9% | 年 | 2.6% |
|------|------|---|------|

ご融資金額: 2,000万円以内(10万円以上10万円単位)
ご融資期間: 20年以内※
※カードローンのご利用期間は在学期間を限度とし、最長7年内

限度額の範囲内なら教育資金を必要な時に全国のATMでお借入可能♪

ローンセンター鹿児島

0120-262-252

○キャンペーン金利は2021年4月30日までに受け付、2021年5月31日までにお借入(ご契約)した場合、適用となります。キャンペーン期間中に表示金利が変更される場合もござります。○ご融資金額は所定の会員等により異なる場合がございます。○変動金利は、年2回適用金利を変更します。ただし、教育ローン(カード型)については、カードローンご利用期間中は年4回、元利金利が返済期間中は年2回適用金利を変更します。○お借入後に返済方法(返済期間など)を変更される場合は、手数料(税込5,500円)がかかります。変更内容によってはござります。○返済額の試算額はお気軽に(うきん)まで、ハソコムやスマートフォンから九州うきんホームページの「070-1234-5678」までお利用いただけます。○記載内容は2020年10月1日現在の内容で、保証先を(一社)日本労働者信用組合またはSMBCファイナンスリース(株)とする場合です。教育ローン(カード型)の保証先は(一社)日本労働者信用組合のままであります。○金利引下げには、カードローンの実利等、取り条件がございます。○うきんは、九州うきんホームページまたは店頭の商品概要説明書でご確認ください。○融資には審査がございます。審査の結果、ご希望に添えない場合もございますので、あらかじめご了承ください。

新年を迎えて

私もひとこと



連合鹿児島 執行委員
自動車総連
鹿児島地域協議会 議長
吉海江 俊也

各職場で活躍されている組合員の皆さんから、2021年の抱負が寄せられました。本年も実り多い一年でありますよう祈念しつつ、ここに紹介させていただきます。

替に影響が及んでいます。

この難しい経済環境が、なかなか改善されない状況にある中で、各労組が今後の組合活動を前進させることができる年にし、組合員とその家族の幸せのために共に頑張りましょう。

相場格言では、「つまづき」の年といわれる「丑年」の2021年は、子年の繁栄を

土台に先を急がず一步一歩着実に物事を進めることが大切な年にしようという気配も感じられます。

牛歩ではあるが、地に足をつけ、たゆまず進み続ける。

この新しい年が、より佳き年になるよう心より祈念致します。

しまして、年頭の挨拶とさせて頂きます。

今年もよろしくお願ひします。共に頑張りましょう。

来ました。

さらにまだ完全なる終息が見えない中、日本のみならず世界を取り巻く経済環境にも大きな打撃は避けられず、悪化の懸念から為



連合鹿児島 執行委員
鹿児島電力総連
女性委員会 主査
富迫 茜

新年あけましておめでとうございます。

皆さまにおかれましては、新年を健やかにお迎えのこととお慶び申し上げます。

昨年も、豪雨・台風被害などの自然災害が多く発生いたしました。被災された方々には心からお見舞い申しあげます。

私は、電力総連で女性委員会の主査を仰せつかつてから3年目となります。昨年は、新型コロナウイルスの影響で思うように活動の出来ない1年となり、例年開催しておりました電力総連のイベント「女性フォーラム」も、断念せざるを得ない状況となりました。今後も見通しがつかない状況だからこそ、労働組合活動の原点ともいえるコミュニケーションを図り、一つずつ課題を解決していくよう頑張りたいと思います。

また、皆さんの多大なる協力を得ることができ、無事に新しい年を迎える事が出来ました。

さらにまだ完全なる終息が見えない中、日本のみならず世界を取り巻く経済環境にも大きな打撃は避けられず、悪化の懸念から為

過ごす時間が増え運動不足となつておりますので、適度な運動を心掛け、この充実した日常生活が当たり前ではないことに感謝しながら、心身ともに健康な日々を送りたいと思っております。

最後になりますが、本年が皆さまにとりましても幸多き1年となりますことを心よりお祈り申し上げます。

皆さまにおかれましては、新年を健やかにお迎えのことができることにし、組合員とともに共に頑張りましょう。

相場格言では、「つまづき」の年といわれる「丑年」の2021年は、子年の繁栄を



九州労働金庫鹿児島支店
青年・女性推進委員長
日置市職員労働組合
児玉 佑太

最後になりますが、本年が皆さまにとりましても幸多き1年となりますことを心よりお祈り申し上げます。

皆さまにおかれましては、新年を健やかにお迎えのことができることにし、組合員とともに共に頑張りましょう。

相場格言では、「つまづき」の年といわれる「丑年」の2021年は、子年の繁栄を

着実に物事を進めることが大切な年にしようという気配も感じられます。

牛歩ではあるが、地に足をつけ、たゆまず進み続ける。

この新しい年が、より佳き年になるよう心より祈念致しまして、年頭の挨拶とさせて頂きます。

今年もよろしくお願ひします。共に頑張りましょう。

来ました。

と改めて実感したところで、被災地の1日も早い復興を心より願っております。

私事としましては、昨年、ろうきん鹿児島支店の青年・女性推進委員長を仰せつかりました。推進委員2年目の若輩者で右も左も分からぬ状況ではあります。が鹿児島支店や他の役員の方々の支えをいただきながらではありますが、邁進して参りたいと思っております。

皆さま、どうぞよろしくお願ひいたします。先に述べたように昨年は、推進委員会としても例外はなく、活動に制限もかかり思ひうるような活動が出来ませんでした。労働環境は社会情勢を考えると厳しいものがあるとは思いますが、こんな時だからこそ多くの人のつながりに支えられることがあると考えています。推進委員会の活動の中でも少しでもその力添えが出来るような活動がしていきたいと思います。

最後に本年が皆さまとそのご家族の皆さんにおかれまして、健康で実り多き年になりますことを心よりお祈り申し上げます。

偕越ながら、新年にあたりご挨拶させていただきます。

昨年は、新型コロナウイルスの襲来により様々な活動の制限がかけられ例年とは社会情勢が大きく異なる1年となりました。また、一昨年となりました。また、一昨年には大きな被害を受けました。避難所への避難も感染症への配慮をしながらのとなり例年以上に避難所の現状は逼迫したものとなつておりました。あらゆる状況を想定した備えが必要だ

地域労福協から 年頭のごあいさつ



鹿児島地域労福協
会長 笹井 雄一

新年明けましておめでとうございます。

昨年は東京オリンピックと小池都知事をネタにあいさつ文を書きましたが、その後まさかの東京オリンピック中止。流行ったのは「アベノマスク」。忖度により流行語大賞にはなりませんでしたが…。

これから先、新型コロナウイルス対策やSDGs（持続可能な開発目標）の取り組みによって、世界規模で経済の仕組みや国の環境・福祉政策が大きく変わることから、私たちの働き方や職場環境もそれに対応していくことになります。「働くことを軸とする安心社会」の実現に向けて、高齢者、正規・非正規労働者、外国人労働者、フリーランス、学生の強い団結が生まれ、政治が大きく変わる初年になるのではないかでしょうか。

「そんな急に変わるかなー」と思っているあなた。まだまだ不透明ですが、このような事態

であるからこそ、働く者やその家族の皆さんのが福祉向上のため、連合・福祉事業団体と連携し地域に根差した運動を取り組んでまいります。

最後に、今年一年、皆さまが元気に過ごされますようご祈念申し上げ新年のあいさつとします。

南薩地域労福協
会長 野入 慶峰



南薩地域労福協
会長 野入 慶峰

新年あけましておめでとうございます。

日頃より北薩地域労福協の運動にご理解ご協力を賜り感謝申しあげます。

昨年は、新型コロナの流行や大雨による大規模災害があり、皆さんの生活様式や生活設計の協力をいただき心より感謝申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。旧年中は南薩地域労働者福祉協議会の活動にご理解とご協力をいただき心より感謝申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。最後に、皆様にとつて幸多い年になりますよう祈念し、年頭

のあいさつとします。



姶良伊佐地域労福協
会長 佐伯 健志

新年あけましておめでとうございます。日頃より、大隅地域労福協の運動にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。日頃より始良伊佐地域労福協の運動に対しまして、多大なるご理解とご協力を頂きまして感謝申し上げます。20

20年初頭から世界で感染拡大した新型コロナウイルスは、3月以降、社会経済活動を停止させ、世界経済を悪化せしめました。日本でも4月には全国に緊急事態宣言が発令され、さまざまな自粛要請が2ヶ月以上続きました。政府は、「新しい生活様式」のもと、私達に生活や働き方にさまざまな変化を求めていましたが、急激に悪化した経済状況は雇用・労働条件に影響を与えていました。私達は、新型コロナウイルス感染症に伴う長期の労働者福祉向上のためにも関係団体とその家族の暮らしをサポートしてまいりますので、より一層のご協力をよろしくお願いいたします。

最後に、今年一年、皆さまが年になりますよう祈念し、年頭のあいさつとします。



大隅地域労福協
会長 川井田新一

新年あけましておめでとうございます。日頃より、大隅地域労福協の運動にご理解とご協力を賜り感謝申し上げます。

新年あけましておめでとうございます。日頃より始良伊佐地域労福協の運動に対しまして、多大なるご理解とご協力を頂きまして感謝申し上げます。2020年初頭から世界で感染拡大した新型コロナウイルスは、3月以降、社会経済活動を停止させ、世界経済を悪化せしめました。日本でも4月には全国に緊急事態宣言が発令され、さまざまな自粛要請が2ヶ月以上続きました。政府は、「新しい生活様式」のもと、私達に生活や働き方にさまざまな変化を求めていましたが、急激に悪化した経済状況は雇用・労働条件に影響を与えていました。私達は、新型コロナウイルス感染症に伴う長期の労働者福祉向上のためにも関係団体とその家族の暮らしをサポートしてまいりますので、より一層のご協力をよろしくお願いいたします。

最後に、今年一年、皆さまが年になりますよう祈念し、年頭のあいさつとします。

(7)

熊毛地域労福協
会長

下村 隆二

新年あけましておめでとうございます。

日頃から熊毛地域労福協の活動にご理解ご協力頂き有り難うございます。

去年中はコロナ禍で思うような活動が出来ず、ご迷惑をおかけしました。本年はコロナ禍でも出来ることを見つけて、労働福祉の向上の為、関係団体と協力して取り組んでまいります。

感染予防対策は必要ですが、今こそ労福協に集う仲間の心に寄り添う活動が出来るよう努力していきたいと考えておりますので、皆様方のご協力よろしくお願ひいたします。

最後に、働く仲間の団結の下に、本年が幸多い年となりますよう祈念申し上げ新年の挨拶と致します。

皆様方のご協力よろしくお願ひいたします。

最後に、働く仲間の団結の下に、本年が幸多い年となりますよう祈念申し上げ新年の挨拶と致します。

最後に、今年一年、皆様が労働者福祉向上の為に関係団体と一緒に取り組んで参ります。

最後に、今年一年、皆様がお元気に過ごされますようご祈念申し上げ新年の挨拶とし

ます。

「ニュース・ワード」は、知つてゐるつもりでも、なかなか理解がなくてなるほど…と思ひながら、読んでいます。いろいろとあります。

（いちき串木野市）

息子が15歳の時に大学、専門学校への進学もあるかもと、ろくさんの財形を増額。今年息子は22歳、18歳で就職し進学はなく、財形はそのまま残り私一人ニンマリです。

（水俣市）

「ニュース・ワード」は、知つてゐるつもりでも、なかなか理解がなくてなるほど…と思ひながら、読んでいます。いろいろとあります。

（鹿児島市）

新年明けましておめでとうございます。

日頃より奄美地域労働者福祉

奄美地域労福協
会長
瀬崎 哲正

協議会の活動に、ご理解いただきましたありがとうございます。

昨年は、新型コロナ感染拡大の中、感染拡大防止と健康維持の為、労働者福祉運動の縮小や延期・中止を判断する1年でした。

今年は、「ウイズコロナ」の中でも「労働者福祉の向上と幸せづくり」・「働く仲間と地域」を『つなぐ』運動を実践し、地域の活性化にも取り組んでいきたいと思います。

奄美地域労福協は、コロナ禍

声から の者

258

ニュース・ワード

ランサムウェア

「身代金」を意味する「ランサム」とパソコンの「ソフトウェア」を組み合わせた造語。企業の機密情報を勝手に暗号化して使えなくしてしまいます。ハッカーによるサイバー攻撃で使われ社会問題になっています。企業が被害に遭うと、機密情報漏洩などの危機にさらされ、解除してもらうには、身代金（ランサム）を払わなければいけなくなります。

ゲーム会社の「カプコン」がこの被害に遭い、11億円を要求

が批准していなことを残念に感じました。諦めずに働きかけていきたいものですね。

（出水市）

最近、ろうきんカードを使い始めました。コンビニで手数料ゼロで使用できて大変便利です。皆さんも良さをアピール中です。

（奄美市）



されたことがニュースになりました。安易に添付ファイルを開かないなどの対策が必要です。

